

### **BAB III**

#### **METEDOLOGI PENELITIAN**

##### **A. Jenis, pendekatan dan lokasi penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum empiris, penelitian ini merupakan penelitian hukum empiris atau penelitian sosiologis, berupa penelitian lapangan (field research) yaitu penelitian hukum yang memperoleh datanya dari data yang diperoleh langsung dari masyarakat.<sup>86</sup>Penulis langsung terjun kelapangan untuk mendapatkan informasi dari informan. Adapun pedekatan yang digunakan dalam Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus perceraian karena suami pendiam di Desa Rantau Panjang Hulu Kecamatan Kusan Hilir

Adapun lokasi penelitian, peneliti mengambil di desa Rantau Panjang Hulu kecamatan kusan hilir Kabupaten Tanah Bumbu.

##### **B. Data dan sumber data**

Data adalah data yang di peroleh atau di dapatkan secara langsung dari sumber penelitian. Dalam memperoleh data dilakukan melalui wawancara terhadap informan berupa:

1. Identitas informan yang meliputi: Nama, Pekerjaan, Umur, Pendidikan Terakhir, dan Alamat.

---

<sup>86</sup>Djulaeka dan Devi Rahayu, *Buku Ajar Metode Penelitian Hukum*, (Surabaya: Scopindo Media Pustaka, 2019), 82.

2. Melatarbelakangi perceraian karena suami pendiam di Desa Rantau Panjang Hulu Kecamatan Kusan Hilir
3. Akibat dari perceraian karena Suami pendiam di Desa Rantau Panjang Hulu Kecamatan Kusan Hilir

Dalam pengambilan sumber data dalam penelitian ini adalah 3 (tiga) pasangan suami istri yang telah pisah rumah atau bercerai.

### **C. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam teknik pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah:

Wawancara merupakan cara yang digunakan untuk memperoleh keterangan secara lisan guna mencapai tujuan tertentu, dalam suatu wawancara ada dua pihak yang biasa disebut pewawancara atau interviewew dan pemberi informasi yang disebut informan atau responden<sup>87</sup>. Dalam memperoleh data, penulis secara langsung menanyakan kepada informan secara lisan, pertanyaan-pertanyaan yang akan diajukan kepada informan dilakukan dengan cara yang lebih terbuka (open-ended character). Pewawancara tidak terpaku pada pedoman wawancara yang dibuat, dalam artian pewawancara dapat melakukan improvisasi. Dengan cara tersebut responden akan leluasa menyatakan pendapat dan keinginannya sehingga penggalan informasi akan lebih akurat.

---

<sup>87</sup>Burhan Ashshofa, *Metode Penelitian Hukum*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2013), 95.

#### **D. Teknik Pengelolaan Data**

Data yang telah terkumpul yang diperoleh dari para informan, selanjutnya diolah melalui proses:

1. *Editing* yaitu penulis memeriksa kembali terhadap data-data yang diperoleh untuk mengetahui kesesuaian dan relevansi dari data yang terkumpul.
2. *Deskripsi* yaitu penulis menjelaskan data yang telah diperoleh dengan bahasa yang sesuai agar mudah dipahami.
3. *Matrik* yaitu penulis menggabungkan data yang telah didapat.

#### **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh sendiri maupun orang lain<sup>88</sup>.

Analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah tepat. Adapun langkah-langkah dalam analisis data yaitu reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), penarikan kesimpulan (*conclutions*)<sup>89</sup>. Penulis menganalisis data yang telah terkumpul secara kualitatif dengan menggunakan metode deduktif dengan berlandaskan teori-teori yang diperoleh dari hukum islam dan hukum

---

<sup>88</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kkualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2016), 244.

<sup>89</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kkualitatif dan R&D*, ... 246.

positif. Metode deduktif yaitu metode untuk menganalisis data yang bersifat umum untuk kemudian ditarik pada kesimpulan yang bersifat khusus.